

BELGISCHE SENAAT

ZITTING 1966-1967.

20 MAART 1967.

Ontwerp van wet tot toekenning van bepaalde machten aan de Koning ten einde de economische heropleving, de bespoediging van de regionale reconversie en de stabilisatie van het begrotingsevenwicht te verzekeren.

AMENDEMENT
VAN DE HEER DE PAEP c.s.

EERSTE ARTIKEL.

Het n° 8°, a), van dit artikel te doen vervallen.

Verantwoording.

Dit littera beoogt wijziging te brengen aan de wetgeving in verband met de uitoefening van de geneeskunde.

Het gaat echter niet op dergelijke materie zonder ernstige voorstudie met volmachten te regelen.

Het gaat immers over de toekomst van de ganse gezondheidszorg.

Op 15 april 1965 ontwierp de Regering Lefèvre bij koninklijk besluit een « studiecommissie voor het gezondheidsbeleid » te hechten aan het Kabinet van de Eerste Minister.

Door de Regering Harmel werd dit ontwerp overgedragen aan het departement van Volksgezondheid.

In de regeringsverklaring van de heer Vanden Boeynants dd. 23 maart 1966 komt voor :

« De oprichting van de Nationale Commissie voor het Gezondheidsbeleid moet toelaten in gemeenzaam overleg te onderzoeken hoe de beste en meest doeltreffende organisatie van de gezondheidszorgen in alle vormen kan bereikt worden. »

Deze Commissie heeft nooit gewerkt. Wat meer is, ze is nooit samengesteld geworden.

R. A 7332

Zie :

Gedr. St. van de Senaat :

160 (Zitting 1966-1967) : Ontwerp overgezonden door de Kamer van Volksvertegenwoordigers;

172 (Zitting 1966-1967) : Verslag;

173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 184, 185 (Zitting 1966-1967) :

Amendementen.

SÉNAT DE BELGIQUE

SESSION DE 1966-1967.

20 MARS 1967.

Projet de loi attribuant certains pouvoirs au Roi en vue d'assurer la relance économique, l'accélération de la reconversion régionale et la stabilisation de l'équilibre budgétaire.

AMENDEMENT PROPOSE
PAR M. DE PAEP ET CONSORTS.

ARTICLE PREMIER.

Supprimer le 8°, a), de cet article.

Justification.

Ce littera vise à modifier la législation relative à l'exercice de l'art de guérir.

Il ne convient cependant de régler une telle matière au moyen de pouvoirs spéciaux sans qu'elle ait fait au préalable l'objet d'une étude approfondie.

Il y va en effet de l'avenir de toute l'organisation des soins de santé.

Par l'arrêté royal du 15 avril 1965, le Gouvernement Lefèvre institua une « Commission d'étude de la politique de santé », qui serait rattachée au Cabinet du Premier Ministre.

Le Gouvernement Harmel chargea le Département de la Santé publique de la mise en œuvre de cet arrêté.

D'autre part, on lit dans la déclaration du Gouvernement Vanden Boeynants, en date du 23 mars 1966 :

« La constitution de la Commission nationale de la politique de la santé doit permettre la recherche commune de l'organisation la meilleure et la plus efficace de la prestation des soins de santé sous toutes leurs formes. »

Or, cette Commission n'a jamais fonctionné. Qui plus est, elle n'a même jamais été constituée.

R. A 7332

Voir :

Documents du Sénat :

160 (Session de 1966-1967) : Projet transmis par la Chambre des Représentants;

172 (Session de 1966-1967) : Rapport;

173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 184, 185 (Session de 1966-1967) : Amendements.

Enkele maanden geleden beloofde de huidige Eerste-Minister, in tegenwoordigheid van afgevaardigden van geneesheren-organisaties, tot de samenstelling over te gaan.

Tot heden toe kwam ook daar niets van terecht.

Om tot de uitvoering van deze belofte over te gaan heeft de Regering geen volmachten nodig.

En wanneer de Regering met volmachten wil reglementeren op het gebied van de geneeskunde, dan zal ze ongetwijfeld deze Commissie voor voltrokken feiten stellen en de werking ervan hinderen. De schrapping van artikel 1, 8^e a) lijkt ons dus volledig verantwoord.

G. DE PAEP.
W. JORISSEN.
L. ELAUT.

Il y a quelques mois, le Premier Ministre actuel a promis, en présence de délégués des organisations de médecins, de procéder à la constitution de ladite Commission.

Mais jusqu'ici, rien n'a été fait.

Pour exécuter cette promesse, le Gouvernement n'a nullement besoin de pouvoirs spéciaux.

Et si le Gouvernement entend réglementer la médecine sur la base des pouvoirs spéciaux, il lui arrivera sans aucun doute de placer la Commission devant le fait accompli et d'en entraver le fonctionnement. Aussi la suppression de l'8^e, a), de l'article premier nous paraît-elle entièrement justifiée.